
昨晚 20 点 48
分，武磊搭乘的伊
比利亚航空公司班
机降落浦东国际机
场1号航站楼，时隔
三年半后，首次以
海港球员身份回到
上海。接下去，他
会按照防疫规定接
受隔离，初步预计9
月初上演重回中超
后的首秀。与此同
时，海港在外援方
面也有新情况，曾
经在西班牙人队与
武磊合作无间的阿
根廷球员巴尔加
斯，有极大概率加
盟海港，而队长奥
斯卡最终没能在最
后一刻加盟巴甲弗
拉门戈俱乐部。
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昨夜抵沪“从新开始”
海港与西班牙人俱乐部共同官宣武磊转会事

宜后，他何时归来就成为外界关注的焦点。事实
上，早在双方就最终细节完全达成一致之前，武磊
方面团队就开始为此做计划，鉴于目前的航班情
况和各种客观因素来看，这也是最为节省时间的
做法。

8月初，海港已经开始中超第二阶段征程，而
武磊此次乘坐的航班已经是可以争取到的最早时
段的行程。除武磊外，他的妻子和两个孩子也将
一同返回，时隔三年半后，武磊再度以海港球员身
份重新于上海安家。在踏上返程路前，武磊在巴
塞罗那进行了体检，目前来看，情况都还算不错。
虽然没有参加西班牙人的季前训练，不过武磊一
直比较注重自我状态的保持。当然，在抵沪后的
第一时间，武磊首先要按照防疫要求进行“7+3”天
的隔离。

本周一开始，就有不少球迷开始打听武磊航
班的情况，过往几年中，每次武磊回国或者出发前
往西班牙，身边都会有球迷自发前往接（送）机。
不过，没能第一时间迎接到武磊的球迷也不用着
急，在度过必要的隔离期后，海港俱乐部预计会安
排武磊进行一个公开的亮相。

至于武磊何时能够真正重返球场，那就要看
后续他的恢复情况而定了。正常来说，武磊需要
进行一些适当的体能和身体恢复性训练，以确保
能够尽快加入到球队的合练当中。更重要的是，
武磊需要尽可能在队医帮助下避免不必要的伤
病，众所周知，现任海港队主帅莱科比较注意体

能与跑动训练，此前队中已经有不少球员的膝盖
和肌肉方面出现问题，作为球队在二次转会窗口
的重磅引援，各方显然都不希望看到武磊也出
现伤病。从目前来看，武磊有望在9月初迎来个
人重返中超后的首秀。

“武巴连线”有望重现
武磊携家人一同返回，再过几天，他的一位老

朋友可能也会步其后尘来到上海会合，他就是巴

尔加斯。
加盟西班牙人后，巴尔加斯曾经和武磊合作

无间，两人之间在联赛、欧战赛场都上演过互相之
间的连线进球，其中最为球迷津津乐道的，自然就
是2020年1月，西班牙人主场2比2战平巴萨的比
赛。当时，正是巴尔加斯为武磊送出直塞，助攻后
者打入绝平进球。出色的脚下技术，加上无私的
踢球风格，令巴尔加斯受到了许多球迷喜爱。

不过，和武磊一样，巴尔加斯在效力西班牙人
时期，并没有稳定地被重用，这也和其技术特点相
对重攻轻守有关。上赛季，巴尔加斯被西班牙人
租借至土超联赛代米尔体育俱乐部，一个赛季下
来，他贡献5粒进球和13次助攻。今年夏天的转
会窗口内，曾有土超豪门俱乐部也想引进巴尔加
斯，不过海港的介入令巴尔加斯和西班牙人方面
有了更多选择余地。从技术特点上来说，巴尔加
斯如果来到中超，属于“能边能中”的类型，虽然不
像奥斯卡、孔卡那样具备出色的组织能力，但在个
人摆脱和关键一传上，巴尔加斯的能力出众，尤其
是他和武磊之间一直有着不错的化学反应，这些
都是巴尔加斯吸引海港的地方。另外一点比较重
要的是，在被不靠谱的塔纳塞“坑”过一次后，巴尔
加斯属于“熟人”介绍，在球员本人和经纪团队方
面也比较令人放心。

目前，巴尔加斯与海港之间的谈判来到了最
后阶段，西媒方面认为，海港将和巴尔加斯签下一
份为期两年半的合同，目前双方仅剩一些细节未
完成，因此巴尔加斯尚未踏上前往中国的航班。
不过，今年剩余的赛季中，球迷们有极大概率看到
昔日西班牙人阵中的“武巴连线”出现在中超赛场。

巴尔加斯有望加盟，另一位海港外援、队长
奥斯卡也在昨天更新了个人社交账号。奥斯卡
感谢了过去一个月为促成自己加盟而付出努力
的弗拉门戈俱乐部和其球迷，同时坦承将不会在
下半赛季以租借形式加盟球队。

自奥斯卡离开中国后，关于他的未来就一直
处于各方谈判和沟通中。奥斯卡和其经纪人原
本没有排除前往欧洲效力的打算，不过考虑到现
有合同情况，这样的想法只能被搁置。由于家人
已经在巴西安顿下来，因此回到巴甲赛场自然成
为奥斯卡的主要选择，其中豪门球队弗拉门戈是
对奥斯卡最感兴趣的球队。此前，巴西媒体和意

大利转会专家罗马诺纷纷表示，奥斯卡与弗拉门
戈之间已经达成了协议。不过一直以来，弗拉门
戈俱乐部高层对这笔交易始终持比较悲观的态
度，原因是海港不愿意为此事“开绿灯”。

站在海港的角度，此事很容易理解。奥斯卡
目前与海港仍有合同在身，即便要租借，弗拉门
戈也应该付出必要的租借费，并且全额承担奥斯
卡在租借期间的工资。以往几年中，海港也曾出
于为球员发展考虑，会在租借期间承担部分自家
球员的工资，但今年开始，在相关谈判的细节上，
海港有了一些调整，其初衷还是希望尽可能确保
自身利益。

事实上，海港这样的做法，得到了几乎所有
国内球迷的支持。弗拉门戈希望以最小“代价”，
签下一名能力足以胜任欧洲五大联赛的球员，而
奥斯卡也愿意“牺牲”个人的大部分工资来促成
此事。那么，如果成行的话，海港能收获什么？
答案是“没有”。这显然是海港不希望看到的，更
重要的是，海港仍然没有将奥斯卡回归的大门关
闭，他们始终对奥斯卡表达了张开双臂的态度，
同样的，奥斯卡方面也一直没有将回归的可能性
“堵死”。因此，这件事可以被视作为现代足球转
会市场上的普通事件，目前事情暂告段落，待到
年底时，各方还将进行一轮沟通。

确定留队 奥斯卡亲承暂无缘弗拉门戈

抵沪！首战或在9月初

休赛期回来之后
的两场比赛，我们注
意到上海海港最大的
改变，是从之前的三
中卫逐渐改为四后
卫。虽然说看起来是
阵型上的改变，但实

际上折射出的是主教练莱科整个观念
上的变化。

实际上，对于国内球员而言，四后
卫的阵型是最熟悉不过的，就效果而
言还可以，但联赛进程很长，此后也未
必会一直固定在这个阵型，但我想多
一种打法肯定是好事情。在应对不同
球队、不同局面的时候，等于球队多了
一个选择。

在奥斯卡暂时离队的情况下，海
港目前在进攻端的组织和创造性还是
有所下降的，但边路还是保持着不错
的活力，这是海港一贯以来最为鲜明
的进攻特点。我们经常强调进攻要注
重边中结合，现在边路有了，中路的问
题暂时还没有解决。三个中场方面，
徐新在后腰位置上具备一定出球和向
前推进的能力，但保利尼奥一直没有
找到自己的状态，我觉得他自身需要
做出一些改变。在奥斯卡不在的情
况，他势必会成为对手研究的重点，这
需要他踢得更加简练和聪明一些，提
高自己的出球效率和比赛节奏。

如果说第一阶段的表现是及格线
以下的话，那赢下深圳队的比赛至少
可以达到及格线以上的水准。现在大
家都在等待武磊的回归，但我想不能
把希望全部寄托在他一个人身上。武
磊的回归毫无疑问会给球队提供巨大
的帮助，但他是什么类型的球员大家
都很了解。

如何最大化发挥他的特点和作
用，在进攻端为他创造条件，是教练组
需要去考虑的。这一点之于卡隆这位
新援而言亦是如此，有能力也有速度，
但是如果没有中场的有力支撑，我想
也很难起到理想的效果。

深圳队虽然并非联赛中的顶尖强
队，不过队中拥有阿奇姆彭、郜林、戴
伟浚等优秀内外援，三条线实力不
错。此役之前，海港队中还是受到了
些许伤病侵袭，新援李帅至今没有亮
相，此前的训练中，他出现了一些伤病
情况。好在，海港目前的人员配置厚
实，事实上，间歇期过后，李昂也一度
出现过伤病情况，昨晚一战替补出场
宣告复出。而在后腰位置上，瘦身效
果明显的蔡慧康重新获得首发，整场
比赛，老蔡展现了出色的位置感，最后
时刻体能有些透支出现抽筋现象，当
然这也和他比赛相对较少有关。

几个比较明显的调整在于，徐新

的位置更加靠前了，相比之前将他安
排在中场组织的位置上，推上进攻线
的徐新有了更多的自由度，比赛中也
有过几次不错的射门尝试，可惜运气
欠佳。不得不提的，还有外援恩迪亚
耶，加盟初期，恩迪亚耶连续破门，不
过之后他的进球数一直没有突破四
粒，这也让其被许多海港球迷拿来同
昔日巴西外援洛佩斯比较。昨晚，恩

迪亚耶持续的努力终于迎来回报，在
上半场和对方韩国中卫林采民多次对
抗后，下半场恩迪亚耶果断调整了策
略，转而寻找两名中卫之间的空当和
对手防线的肋部空当做文章。此举果
然收到效果，裴帅的乌龙源自恩迪耶
亚的干扰，而后者不久之后也利用个
人能力打入一球。
“这场比赛比较困难，场地条件不

是特别完美，但我们也知道维护人员
尽了全力。比赛中我们发挥出了特
点，创造出了许多机会，并且也把握住
了一些。防守端我们做得不错，面对
深圳队这样一个对手我们能有这样的
表现，我要向我的球队表示祝贺。”赛
后主教练莱科表示。值得一提的是，
在比赛最后时刻，海港继续通过换人
调整，对阵型站位进行了一些颇具灵
活性质的调整，某种程度上来说，这或
许也是为之后武磊的回归做尝试。无
论如何，对于本赛季表现一度不够理
想的海港而言，胜利是最重要的，全队
上下也希望通过此役让球队更多地回
归正轨。

李彦评球

力克深圳，终于“莱”了点感觉
尽管两粒进球都

有些运气成分，但无论
是对恩迪亚耶还是海
港全队来说，能够在赢
球的同时还零封对手，
这样的结果仍然值得
欣慰。

莱科的变化


